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必要なのはボトムアップで、
生活 ･ 福祉サポートの機能
を強化し、活動を浸透させ
ていくことが求められている。
機能充実と発揮のためにも皆
さんの協力を願う。」と挨拶し
た後、坪口創太石川県商工労
働部労働企画課長、廣田康太
郎金沢市経済局労働政策課長
が「労働者福祉の充実に向け
た協力を願う。」とした知事、市長のメッセージ
を代読した。また、近藤和也民主党石川総支部
連合会代表、盛本芳久社民党石川県連合代表が、
それぞれ来賓挨拶をした。
　2014 年度一般経過報告、会計報告、会計監査
報告が順次承認され、引き続き役員報酬の額を提
案どおり承認した。また、役員の任期満了による
役員選挙が行われ、立候補者全員が選任された。
　役員選任後、第 3 回理事会を開き新役員体制を
決定し、宮下亮理事が新体制を発表した。
　全ての議事を終了した後、総会で退任する加
藤利行氏、宮﨑浩一氏、山口隆氏が退任挨拶をし、

活動の充実・強化に向けて 第54回通常総会開催

　労福協は、6 月 10 日（水）フ
レンドパーク石川において第
54 回通常総会を開催した。
　総会は、柚木光副理事長が

「昨年度提言されたライフ ･ サ
ポートセンター活性化委員会
の 7 項目について具現化して

いかねばならない。」と開会挨拶を行った後、総
会成立要件を満たす代議員の出席があることと、
オブザーバー、役員の出席状況を報告し、総会
議長に連合石川の半田宏志代議員を選任した。
　狩山久弥理事長は、「昨年は創立 50 周年記
念式典を開催して節目の年を祝うとともに、設
立 10 年を経た地域ライフ・サポートセンター
活動の充実強化に向けて地域ライフ ･ サポート
センターと共に活性化の検討を進めてきた。今
年はその具現化が課題であり、働く人、地域
の人の福祉向上、地位向上のためにも事業団
体活動が重要性を増している。そして、少子
高齢 ･ 人口減少の社会に対応する上でも、地
域ライフ ･ サポートセンターの活動が重要で
ある。トリクルダウンは限界があり、今まさに

狩山理事長
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　石川労福協
は、6 月 10 日

（水）午前 12 時
からフレンド
パーク石川に

おいて第 2 回理事会を開催した。
　理事会には欠員 1 名を除く全役員が出席し、
先月開催した福祉基金管理委員会での基金運用
実績と計画などの報告を確認した後、本年の各
事業団体の役員候補者の推薦に関し労福協人事
委員会で協議してきた内容を報告し、提案のと
おり承認した。
　推薦された方々は、今後、各当該団体において
所定の選任等の手続きを経て、就任する見込み。

　労福協は、5 月 27 日（水）フレンドパーク石
川において、第 14 回労働者福祉基金管理委員
会を委員 7 名の出席で開催した。
　柚木光委員（北陸労金石川県本部長、労福協副
理事長）が、「狩山委員長が所用により不在のため、
臨時に今回の委員長を代理して開催します。労働
者福祉基金の運用及び活用にかかる報告、提案等
に対し慎重審議いただきたい。」と挨拶した。
　報告に先立ち、委員の選出団体の人事異動に
より委員 4 名の交代を承認した後、2014 年度
の運用状況について、北陸労働金庫の定期預金、
出資金として運用し、運用益を子育て支援事業
にかかる補助金や親子ふれあい行事、婚活支援
行事、その他公益事業に活用したことを報告。
　協議事項では、労福協の一般社団法人移行に
よる定款の変更により、福祉基金管理運営規定
の一部改正と基金運用方法の一部変更が提案さ
れた。さらに、2015 年度の活動計画として基
金運用方法と子育て支援等公益事業への活用が
提案され、報告・提案どおり全て承認された。
　今回の委員会において新たに委員となった方
は、坪口創太県労働企画課長、廣田康太郎金沢
市労働政策課長、宮下亮労信協理事長、浅野正
労福協専務理事の 4 名。

狩山理事長が退任役員をねぎらうとともに新体
制における活動に協力を要請した。最後に中村
栄一副理事長が「労福協・ライフ ･ サポートセン
ター事業が機能を発揮できるよう協力を願う。」
と閉会挨拶をし、2015 年度の展開とした。
＜新たな役員体制＞
　理 事 長：狩山久弥
　副理事長：柚木光、中村栄一
　専務理事：浅野正（専従）
　理　　事：宮下　亮、横山和男、鈴木隆史、
　　　　　　鈴木正美、髙　芳晴、島﨑靖夫、
　　　　　　宅本門示、西田満明、中川　博、
　　　　　　天満信夫、船塚俊克
　監　　事：長﨑　正、溝田　勝　以上 17 名

退任された役員（左から加藤氏、宮㟢氏、山口氏）

労福協第２回理事会

第14回労働者福祉基金管理委員会

（６月２５日現在）
開催日 曜日 　　　　行　　事 　　会　　場
6月26日 金 珠洲・能登地域 LSC 総会 珠洲労働会館

28日 日 勤文協 写真サロン展　表彰式 しいのき迎賓館
7月1日 水 中央労福協 事業団体・地方労福協会議（～２日） 東京都

2日 木 全国会館協 ２０１４年度第３回幹事会（～３日） 仙台市
9日 〃 岩手県労福協来所 フレンドパーク石川

16日 〃 中央労福協 2015 年度事務担当者研修会（～ 17 日） 東京都
25日 土 食みどり水 NW 海洋資源学習会 羽咋市
30日 木 全労済石川代表者会議、石川共済生協通常総代会 労済会館

8月5日 水 中部労福協 第３回理念 ･ 歴史 ･ リーダー養成研修会 富山市
17日 月 第１４次日中友好訪問代表団　（～２２日予定） 中国蘇州市他

これからの行事予定
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　フリートーク後、
マ ッ チ ン グ 投 票 が
行われ、その集計中
に上野事務局長より

「ペット紹介の素敵
賞」を３名の方に贈呈した。
　そして、マッチング投票の結果、1組のカップル
が誕生し、このカップルに上野事務局長からペアー
映画鑑賞券が贈呈され無事イベントを終了した。
　今回、趣味に特化した婚活ということから共
通の話題で自ずと会話が盛り上がると想定して、
プロ司会者や台本に依らず全て自前で行ったこ
とや、労福協の会館「フレンドパーク石川」で開
催することで、参加者の要望を速やかに取入れ
たり、比較的自由にアドリブの効いた運営を行
えたことからか、参加者からは「同じ趣味同士で
話がしやすく楽しかった」、「広々とした会場で
あったからか気持ちにゆとりを持って楽しめた」
との好印象の感想を多くいただくことができた。
　カップルになったお二人が、これからも良い
お付き合いが出来れば幸いです。

第 8回ろうふく“むすび”ネット婚活行事
　労福協「ろうふく
" むすび " ネット」
は、5 月 30 日（土）
フレンドパーク石
川において、第 8

回の婚活行事として趣味に特化した婚活支援イ
ベント「lovely ペット」婚活ランチを開催した。
　参加対象をペット好きな石川県内在住の働く独
身男女とし、新聞広告のほかに、新たな告知方法
として Facebook を活用し広がりを期待した。ま
た、参加しやすいよう初めて趣味婚活キャラク
ターを作成し募集に一役立たせることができた。
　参加者は、予め送ってもらった自分のペット
画像がスクリーンに映し出されたのを見つつ
ペット自慢や自己紹介をした。
　その後の昼食＆フリートークタイムでは、共
通の趣味を持つ方同士だからか、今までになく
自然と楽しい会話がはずんだものの、椅子に腰
掛けたせいか自由なテーブルの移動が少なく、
急遽、移動タイムを設けたところ、さらに会話
が弾むこととなった。

　石川労福協を構成する事業団体や地域ライ
フ・サポートセンターの総会や評議員会がそれ
ぞれ開催された。
　また、この先、北陸労働金庫（6 月 25 日（木））、
全労済石川県本部（7 月 30 日（木））の総会等が予
定されている。
他団体の役員名簿
◯勤体協（石川県勤労者体育協会）
　第 48 回定期総会
　6 月 4 日（木）フレンドパーク石川
　会 　 長　髙　　芳晴
　副 会 長　浅野　　正、船塚　俊克、竹田なを美
　事務局長　中野　俊一
◯勤文協（石川県勤労者文化協会）
　第 46 回通常総会
　6 月 18 日（木）フレンドパーク石川
　会 　 長　大樋長左衛門
　副 会 長　浅野　　正、西田　満明
　事務局長　島﨑　靖夫

総会・評議員会
◯労信協（一般財団法人石川県労働者信用基金協会）
　第 49 回定時評議員会
　6 月 19 日（金）フレンドパーク石川
　理 事 長　宮下　　亮
　専務理事　久冨　象二
◯生協連（石川県生活協同組合連合会）
　第 50 回通常総会
　6 月 22 日（月）フレンドパーク石川
　会長理事　横山　和男
　副会長理事　長谷川隆史
　専務理事　青海　万里子
◯さわやか U（いしかわ介護ボランティアセンター）
　第 15 回通常総会
　6 月 24 日（水）労済会館
　理 事 長　澤　　信俊
　副理事長　狩山　久弥、柚木　　光、中村　栄一
　　 〃 　　中西伊知郎、北尾　強也、関戸　正彦
　事務局長　宅本　門示
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　食とみどり、水
を 守 る い し か わ
ネットワークは、5
月 23 日（土）金沢市
牧山町の水田にお

いて飢餓に苦しむアジア・アフリカへの支援米
の田植えを行った。
　田植えには、親子連れ等約 100 名が参加し、
田植え後の管理を行う山本英一氏からの指導を
受けて、水田に枠回しで付けた線を目印にひと
植えひと植え丁寧に苗を植え、約 530 ㎡の水田
は柔らかな緑色に埋め尽くされた。
　田植えの後は、スタッフが準備した豚汁、焼
きソバ、フランクフルトで空腹を満たした。ま
た、暑いくらいの好天に恵まれたこともあり、
子ども等はかき氷を口に喉の渇きを潤し里山で
のひと時を過ごした。
　この海外支援米の取り組みは、能登町、七尾市、
小松市でも実施されており、一粒でも多く実る
秋を心待ちにして、春の取り組みを終了した。

海外支援米田植え

2015 年度中央労福協全国研究集会
　 労 働 者 福 祉
中央協議会は、
6 月 4 日（ 木 ）
～ 5 日（金）にか
けて「持続可能

な社会と若者の未来」をテーマに、2015 年度全
国研究集会を愛知県春日井市のホテルプラザ勝
川で開催した。
　集会には、事業団体や労働組合、地方労福協
などから 264 名が参加し、山本幸司中央労福協
副会長が「第 2 次安部政権の経済政策により、
正規労働者が減少する一方、2012 年度には労
働者の 38％が非正規労働者と増大している。
不安定雇用に加え年収 200 万円以下の労働者も
増大し格差と貧困が拡大している。特に子ども・
若者の貧困が社会問題となり、6 人に 1 人の子
どもたちが貧困状態にあると言われ、貧困連鎖
を食い止める政策の実行が求められている。さ
らに、大学生の半数以上が利用する奨学金の返
済も社会問題となっている。将来の子どもたち、
日本の将来のために、『持続可能な社会』の実現
への取り組みが必須である。」と挨拶した。続い
て、地元中部ブロック労福協の高田勝之会長と
森岡仙太愛知県副知事が、開催地を代表して歓
迎の挨拶をした。
　はじめに、高橋伸彰立命館大学国際関係学部
教授が「『アベノミクスからの転換と持続可能な
社会への展望』として、従業員よりも株主と内部
留保を重視する新自由主義経済の体質では社会
の持続は難しい。経済第一主義の価値感を見直
し『倫理的な善悪を最優先』に選択 ･ 行動する経
営が持続可能社会には必要である。」と講演した。
　続いて、青砥恭 NPO 法人さいたまユースサ
ポートネット代表が「『地域社会から子ども・若
者の貧困を考える』として、ボランティア活動
の現場から見えた貧困にあえぐ若者の状況」を
講演した。
　2 日目は、3 つ目の講演として、奨学金問題
対策全国会議共同代表の大内弘和中京大学国
際教養学部教授が「『貧困ビジネスと化した奨学
金、苦悩する若者たち』として、学費の上昇に
親の収入減もあり大学生の半数以上が奨学金を

受給して就学しているが、卒業と同時に多額の
返済を背負わされている。運良く返済できるほ
どの賃金を手にしても高額な返済は大きな負担
となり将来に不安を持たざるを得ない状況にあ
る。返済が滞ってしまえばいわゆるブラックリ
ストに登録され、借金地獄に陥ってしまうこと
もある。また、学費と生活費を工面するがため
に始めたアルバイトであっても一般労働者並み
の義務などを負わせ、学生生活に支障をきたす
悪質な事業者もある。」と講演した。
　最後に、講演した大内教授、連合非正規労働
センターの村上陽子総合局長、高校教師の富崎
豊和氏をパネラーにして「深刻化する雇用劣化
と『奨学金』問題の改善に向けて」と題して、意
見交換をし、研究集会を閉会した。
　石川からは、松浦政雄労金県本部主任専任役、
長山良治全労済県本部職員、森屋達夫労信協事
務局長、今西十曜治ライフ ･ サポートセンター
事務局次長、蔦千栄子連合石川職員、上野貞彦
労福協事務局長の６名が参加した。

石川労福協事務局長　上野貞彦



労 福 協 労 福 協

− 4 − − 5 −

2015年6月25日

　中部 7 府県の労働者福祉会館で構成する中部
ブロック労働者福祉会館協議会の平成 27 年度
定期総会が、6 月 18 日（木）福井県福井市のユ
ニオンプラザ福井で開かれた。
　同協議会の中塚宗浩会長が、「労働者福祉を
目的に、労働者の城として建設した会館も、世
代交代と共に労働組合の利用が減少する実態が
ある。しかし、これは会館運営側の営業努力の
不足にも一因しており、これを反省し、原点回
帰の思いで労働組合の利用拡大に向けた取り組
みを行い、皆さんと共に事業の安定と労働福祉
の向上に繋げていきたい。」と挨拶したのに続
き、開催地を代表し、山岸克司連合福井会長の
歓迎と祝辞を受けて総会審議に入った。
　平成 26 年度活動報告、会計決算報告・監査
報告に続き、平成 27 年度活動計画（案）、予算

（案）を決定承認し、続いて昨年の総会以降に会
員会館の都合により交代した役員の補欠選任を
して、総会を終えた。
　役職員研修会で
は、 全 米 NLP 協
会 マ ス タ ー プ ラ
クティショナーの
常田奈央氏が「楽
しいコミュニケー
ションの取り方」
をテーマに、「事業運営において不可欠な役職
員のコミュニケーションの質を向上させるため
にも、相手を知ることが重要である。」と参加者
とのワーキングを混じえて講演し、会館運営に
おける研鑽を深めた。

事務局長　上野貞彦

　輪島･穴水地域ライフ･サポートセンターは、
連合石川能登地域協議会が 23 年前から行って
いる舳倉島清掃ボランティアに、今年初めて協
賛事業として参加した。
　6 月 14 日（日）、総勢 61 名は、朝 9 時出航の

「ニューヘぐら」に乗船し輪島港を出港、1 時間
30 分かけて舳倉島に渡り、海岸に漂着したハ
ングル文字のある漂着ゴミ、生活ゴミ、ロープ、
浮きなど、45 Ｌのゴミ袋 100 袋相当分となる
ゴミを集めた。
　暑い日の作業はきつかったが怪我もなく終え
ることができた。帰りの船では、疲れてグッス
リ眠る人も多数いたが、皆さん無事に輪島港に
帰港した。皆さん、たいへんお疲れ様でした。

輪島・穴水地域ＬＳＣ　境　薫

中部労働者福祉会館協議会定期総会 舳倉島清掃ボランティア

詳しくは、お問い合わせ下さい。

構造：鉄骨鉄筋造７階建て
　　　７階建て建物の４階フロアの一画
広さ：（壁芯）51.10㎡（約15.4坪）
床　：OAフロア、カーペットタイル仕上げ
設備：ミニキッチンあり
家賃：151,000円（税込）

所在地：
金沢市西念３丁目３番５号
石川県勤労者福祉文化会館
（フレンドパーク石川）

フレンドパーク石川
入居者
募　集

常田講師
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　金沢ライフ・サ
ポートセンターは、

「クリーン・ビーチ
いしかわ」実行委員
会が 5 月 31 日（日）

午前 7 時に健民海浜公園横の海岸において行う
海岸清掃に連合かなざわと合同で参加した。
　海岸一面に漂着したゴミや流木などを人海戦
術により拾い集め清掃活動に勤しんだ。
　昨年よりも多いと思われたゴミがほんの暫く
の活動であったが、スッキリと拾い集められて、
砂浜はキレイに蘇り、少しの環境整備に貢献で
きたようだ。

金沢LSC　事務局長　今西十曜治

　県内６地域のライフ ･ サポートセンターの総会が開催され、新年度に向けて取り組みがスタートした。
地域 LSC 名 総会開催日 場　　所 会　　長 事務局長
白山 ･ 野々市 5 月 13 日（水） 　白山市労働会館 　油　　省三 　森田　正人

河北 5 月 30 日（土） 　サンライフ津幡 　安江　秀和 　森山　博明
七尾 ･ 鹿島 6 月  2 日（火） 　七尾鹿島労働会館 　角三　外弘 　谷内　英明

金沢 6 月 10 日（水） 　フレンドパーク石川 　綿　　征一 　今西　十曜治
加賀 6 月 11 日（木） 　加賀市市民会館 　山本　哲朗 　永井　達也
羽咋 6 月 12 日（金） 　羽咋労働会館 　前田　剛克 　上田　清春

第 49 回県勤労者春季体育大会 
《ソフトボール大会 》

5月24日・金沢市営専光寺ソフトボール場
◇Ａ組▷①志賀電サービス②ＤＺシャークス
◇Ｂ組▷①暖家ＳＣ　　　②石川トナミ

《剣道大会》
5月31日・県立武道館
◇団体
①金沢刑務所Ｃ（牧野宏祐、岡野雄治、新井一晃）
②金沢刑務所Ａ（篠井、鳥越、齊藤）
③金沢刑務所Ｂ（西村、田中、針原）
　北陸綜合警備Ａ（小西、中越、佐藤）
◇個人
▷男子　
①佐藤博之（北陸綜合警備Ａ）
②牧野宏祐（金沢刑務所Ｃ）
③中越顕士郎（北陸綜合警備Ａ）
　小西健太（北陸綜合警備Ａ）
▷女子
①宮下麻菜（北陸綜合警備Ｄ）
②源　紗季（北陸綜合警備Ｄ）
③香林智恵（北陸綜合警備Ｄ）
　長原伊代（北陸綜合警備Ｄ）

クリーンビーチ

LSC総会

勤体協


